
  أط��ل��ق��ت إدارة ال��ع��اق��ات 
العامة ببلدية الكويت حملة 
إعامية لاستعدادات البلدية 
ل��ق��رب شهر رم��ض��ان الم��ب��ارك 
وجاء ذلك خال الاجتماع الذى 
ترأسه مدير إدارة العاقات 
العامة عبد المحسن أبا الخيل 
وحضره م��دراء إدارة التدقيق 
وم��ت��اب��ع��ة خ��دم��ات البلدية 
ورؤساء فرق الطوارئ بأفرع 
البلديات بالمحافظات بناء على 
توجيهات مدير ع��ام البلدية 

م.أحمد المنفوحي.
 وف���ي ه���ذا ال��س��ي��اق أعلن 
مدير إدارة العاقات العامة 
ع��ب��د المح��س��ن أب���ا الخ��ي��ل عن 
ان���ط���اق ح��م��ات التفتيش 
المتعلقة بالتفتيش على المحال 
والمطاعم والمخازن والشركات 
والجمعيات التي تتداول المواد 
الغذائية، للتأكد من التزامها 
بالاشتراطات الصحية وسامة 
الم��ادة الغذائية المتداولة طبقا 

للوائح وأنظمة البلدية. 
وأوض�����ح أب����ا الخ���ي���ل في 
بيان صحفي له ب��أن البلدية 
ممثلة ف��ي جهازها التنفيذي 
والأج��ه��زة الرقابية ستكثف 
حماتها الميدانية نظرا لأهمية 
تفعيل ال��رق��اب��ة خ��اص��ة في 
شهر رم��ض��ان، مشيرا إل��ى أن 

الحمات ستشمل التفتيش على 
الجمعيات التعاونية ومخازن 
شركات المواد الغذائية وأسواق 
الجملة للمواد الغذائية والمحال 
الم��خ��ص��ص��ة ل��ب��ي��ع وت�����داول 

ال��ق��رق��ي��ع��ان والم���ط���اع���م في 
الأسواق ومصانع الأغذية قبل 

واثناء شهر رمضان المبارك.
وأك����د أب���ا الخ��ي��ل ع��ل��ى ان 
الحمات التفتيشية تهدف إلى 

الاطمئنان على سامة الم��ادة 
الغذائية التي تقدم للجمهور 
من خال إجراءات فحص المواد 
الغذائية ظاهريا أو أخذ عينات 
وإرس��ال��ه��ا لمختبرات وزارة 

الصحة للتأكد من انها صالحة 
لاستهاك الآدمي، مؤكدا على 
أن مفتشي الاج��ه��زة الرقابية 
سيطبقون القانون بكل حزم 

بحق المخالفين.
وتطرق أبا الخيل إلى هناك 
فريقا اعاميا مشكل لتغطية 
الح��م��ات التفتيشية اعاميا 
وذلك بعد أن أعد خطة ميدانية 
موزعة فيها عمليات التفتيش 
في جميع الأس���واق والمح��ات 
والج���م���ع���ي���ات ال��ت��ع��اون��ي��ة 
والم��خ��ازن في المحافظات الى 
ج��ان��ب تح��دي��د ج���دول زمني 
لفرق التفتيش في أفرع البلدية 
في المحافظات لضمان نجاح 

الحملة في تحقيق أهدافها.
وأختتم أبا الخيل تصريحه 
داع����ي����ا أص����ح����اب المح����ات 
والمطاعم والاس��واق المركزية 
وشركات تجهيز المواد الغذائية 
ال���ى ال��ت��ج��اوب م��ع الأج��ه��زة 
الرقابية المختصة في البلدية 
أثناء حمات التفتيش، مشددا 
عليهم بأن البلدية لن تتهاون 
في تطبيق القانون والحمات 
ستنفذ على مستوى جميع 
أف��رع البلدية ف��ي المحافظات 
ل��رص��د أي مخالفة وات��خ��اذ 
الاج���راءات القانونية بحقها 

على الفور.

 عبدالمحسن أبا الخيل مترئسا الاجتماع
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خلال اجتماعه بمدراء الأغذية ورؤساء الطوارئ في المحافظات

 أبا الخيل: انطلاق حملات مكثفة
 تشمل استعدادات البلدية قبل وأثناء شهر رمضان

 أكد نائب المدير العام لشؤون قطاع التطوير 
والمعلومات ف��ي بلدية الكويت المهندس وليد 
الجاسم سعي البلدية لانتقال إل��ى مرحلة ما 
يسمى بالبلدية الالكترونية في تقديم خدماتها 

ومعاماتها بصورة فريدة ومميزة.
وق��ال الجاسم في تصريح ل� )ك��ون��ا( اليوم 
الاثنين إن البلدية تعمل على تطوير البرامج 
والانظمة المائمة لهذا النوع من الخدمة التي 
دوما ما يشدد عليها في خطط الدولة التنموية 
لجعلها أم��را واقعا. وأض��اف أن البلدية بصدد 
تقديم مختلف خدماتها خ��ال المرحلة المقبلة 
عبر تطبيقات خاصة في أجهزة الهواتف الذكية 
بما يحقق استراتيجيتها وخطتها في تطوير 
بيئة العمل. وأوض��ح انه سيتم إط��اق برنامج 
)App( بالامكان استخدامه من خال الاجهزة 
الذكية وتفعيل التواصل بين البلدية والمواطنين 
والمقيمين ليتمكنوا من الاباغ الفوري وعلى مدار 

الساعة على أية شكاوى وتحديد مواقعها.
وبين أن التطبيق الجديد سيتيح للمواطنين 
والمقيمين ارف���اق ال��ص��ورة ال��دال��ة على توثيق 
الشكوى إذ سيتم تسجيلها ضمن قاعدة بيانات 
تمكن المسؤولين من متابعتها بهدف التعامل معها 
بسرعة وحل المشكلة من قبل الموظفين المعنيين 
حسب الاختصاص واتخاذ الاج���راءات الازمة 
بشأنها. وذكر أن هذا التطبيق سيتيح لمستخدمه 
سهولة الكشف الميداني والاب��اغ عن المخالفات 

بهدف تحديد الخلل ومعالجته بم��ا يضع كل 
مسؤول وموظف معني أمام مسؤوليته با تراخ 
أو تهاون اذ سيبين من خال شاشة الجهاز الذكي 
بشكل ف��وري الجهود المبذولة وكيفية التعامل 

وضمان قيام كل فرد بدوره المنوط به.
وحول استخراج شهادة الأوصاف ذكر الجاسم 
أن قطاع التطوير والمعلومات في البلدية بلغ 
المراحل الأخيرة في هذا الأمر إذ سيتم استخراج 
تلك الشهادة آليا عبر أفرع البلدية في المحافظات 
وتحويلها آليا إلى المراقبين لافادة بشأنها ومن 

ثم احالتها الى ادارة المساحة للتدقيق عليها.
وأف��اد أنه بعد التدقيق عليها سيتم احالتها 
الى ادارة السجل العقاري ب��وزارة العدل بهدف 
تبسيط الاج��راءات واختصارها واتاحة المجال 
لمتابعتها والتدقيق عليها وتتبع مسارها فضا 
عن الحيلولة دون امكانية التاعب الام��ر الذي 

يحد من الفساد ويحقق خطوة اصاحية جديدة.
وأشار إلى أن البلدية تعمل حاليا على احداث 
نقلة نوعية أخرى في هذا الاتجاه تتمثل بانجاز 
الم��ع��ام��ات آليا م��ن خ��ال جهاز مشابة لجهاز 
ال��ص��رف الال���ي ف��ي ال��ب��ن��وك سيتم وض��ع��ه في 

الجمعيات التعاونية والمراكز التابعة للبلدية.
ولفت إل��ى أن ه��ذا الجهاز سيمكن المراجعين 
من التواصل بشكل مرئي مع الموظف المختص 
وت��ب��ادل المعلومات م��ن خ��ال المسح الضوئي 

وانجازالمعاملة في حينها.

أكد أنها تعمل على تطوير البرامج والأنظمة

الجاسم: »بلدية الكويت« تسعى إلى بلوغ مرحلة 
»البلدية الإلكترونية«  في تقديم الخدمات والمعاملات 

الم���������خ���������ب���������ري  ل��������ل��������ف��������ح��������ص  ع����������ي����������ن����������ات  أخ��������������������ذ    
ل����لاط����م����ئ����ن����ان ع�����ل�����ى س������لام������ة الم�������������ادة ال����غ����ذائ����ي����ة

ريا�ض عواد 

اك���دت م��دي��ر منطقة ال��ص��ب��اح الطبية 
التخصصية د.افراح الصراف بأن مستشفى 
ابن سينا الجديد في مرحلة الاع��داد من قبل 
وزارة الصحة، لافته ال��ى ان��ه بسعة 29٦ 

سرير.
ج���اء ه���ذا ف��ي ت��ص��ري��ح ص��ح��اف��ي على 
هامش افتتاح الاس��ب��وع التوعوي للعاج 
الطبيعي الذي ينظمه قسم العاج الطبيعي 
في مستشفى اب��ن سينا تحت رعاية وزير 
الصحة د.جمال الحربي تحت شعار« العاج 

الطبيعي لحياة افضل«.
وكشفت عن انتهاء العمل من مبنى توسعة 
مركز محمد عبدالرحمن البحر للعيون، 
وبإنتظار ايصال التيار الكهربائي له، مبينا 
ان التوسعة تضم غرف عمليات وعيادات 

لاستقبال المرضى 
وأعلنت عن انجاز 23٪  من مركز الكويت 
للكلى بتبرع كريم من اللجنة الشعبية لجمع 
التبرعات، منوهة الى وجود مشروع جديد 
بتبرع من ورثة شيخة جاسم المرزوق لانشاء 
مركز زراعة الكلى، وهو في مرحلة التصميم 

النهائية والحصول على التراخيص.
وف��ي كلمة لها نيابة ع��ن وزي��ر الصحة 
د.جمال الحربي، قالت د.الصراف: الاسبوع 
التوعوي للعاج الطبيعي الذي ينظمه قسم 
ال��ع��اج الطبيعي ف��ي مستشفى اب��ن سينا 
تحت رعاية وزير الصحة د.جمال الحربي 
تحت شعار« العاج الطبيعي لحياة افضل« 
يهدف ال��ى زي��ادة الوعي ل��دى جميع فئات 
المجتمع بأهمية دور العاج الطبيعي في 
شتى الم��ج��الات والتخصصات منها » علم 
الاع��ص��اب - الاط��ف��ال - العظام - الح��روق 

- القلب- الرئة - صحة المرأة«.
واك��دت على ح��رص وزارة الصحة على 
تقديم افضل الخدمات الطبية والتأهيلية 
للمرضى والمجتمع وف��ق اح��دث الدراسات 
والتقنيات المستخدمة. موضحة ان التخطيط 
لاق��ام��ة ه��ذا الاس��ب��وع ج��اء لثقتنا المطلقة 
لاهمية نشر الوعي الصحي الازم في جميع 
التخصصات، لا سيما تخصص العاج 

الطبيعي.
ونوهت الى ان هذه الفعاليات مستمرة 
لم��دة اس��ب��وع لتغطية اكبر شريحة ممكنة 
من المجتمع، وستقام في عدة اماكن متفرقة 
وهي »مستشفى ابن سينا - مركز البابطين 

للحروق والتجميل- سوق ش��رق«، مشيدة 
بجهود العاملين بقسم ال��ع��اج الطبيعي 

بمستشفى ابن سينا لانجاح هذه الفعالية.
وق��ال��ت رئ��ي��س قسم ال��ع��اج الطبيعي 
بمستشفى ابن سينا ورئيس اللجنة المنظمة 
د.عبير أحمد التجلي ان هدفنا الأول��ي من 
تنظيم ه��ذا الأس��ب��وع ه��و التوعية بأهمية 
العاج الطبيعي في الوقاية والعاج والتمعن 
في تخصصاته الأساسية والتخصصات 
الدقيقة والتي قد لا يعيها الجميع خاصة من 

هم غير متخصصين في المجال الطبي..
وأضافت عملنا جاهدين للوصول لأكبر 
شريحة ممكنة من خال اسبوع كامل توزعت 

فعالياته في مستشفى اب��ن سينا والمراكز 
التابعة له والتي تشمل تخصصاته كل من 
الأع��ص��اب، وج��راح��ة الأع��ص��اب، وجراحة 
الأط��ف��ال والخ���دج، والح���روق، والج��راح��ات 
التجميلية، وكذلك قبل أو بعد عمليات نقل 
الأعضاء وأحيانا في عمليات مابعد جراحة 

العيون....
وذل��ك من خ��ال تنظيم العديد من الم��واد 
التوعوية للجمهور عن ه��ذه التخصصات 
ب��الإض��اف��ة لتجهيز ال��ع��دي��د م��ن الأنشطة 
والفعاليات المفيدة لزوار المعرض الصحي، 
وأود أن أخ��ص بالذكر السادة المحاضرين 
الذين قبلوا دعوة المشاركة في أحداث يومنا 
ه��ذا بصدر رح��ب فنتمنى لهم كل التوفيق 
والنجاح، وأتقدم بجزيل الشكر والعرفان 
لجميع ال��ش��رك��ات المساهمة ف��ي المعرض 
الصحي فمشاركتهم لها بالغ الأثر والفائدة 
من خال تقديم خدماتهم للجمهور والمرضى 
والتي لا يمكن الاستغناء عنها في معظم 

الأحيان...
وشكرت التجلي كل من قدم الدعم المعنوي 
والمادي لإنجاح فعاليات الأسبوع التوعوي، 
وك��ل الشكر كذلك لإدارة س��وق ش��رق على 
تعاونهم في إقامة اليوم الأخير للأسبوع 

التوعوي هناك.. 
واختتمت التجلي كلمتها بشكر أعضاء 
اللجنة المنظمة من اختصاصيي عاج طبيعي 
والذين سعوا جميعا بروح الفريق الواحد 
لتنظيم أسبوع ملئ بالأنشطة والفعاليات 
الم��ف��ي��دة ب��الإض��اف��ة لعملهم الأس��اس��ي في 
خدمة المرضى، فأدعوا الله العزيز القدير أن 
يحصدوا ثمار جهودهم وتعبهم في الإعداد 

لهذا الأسبوع التوعوي.

 د. أفراح الصراف تتقدم الحضور

خلال افتتاح الأسبوع التوعوي للعلاج الطبيعي

الصراف: »الصحة« حريصة على تقديم أفضل 
الخدمات الطبية والتأهيلية للمرضى

 43 بلدية الجهراء تحرر 
مخالفة أغذية

كشفت ادارة العاقات العامة ببلدية الكويت عن قيام قسم 
ازالة المخالفات التابع لفرع محافظة الجهراء بجولة ميدانية على 
المطاعم والمحات التجارية واسفرت تلك الحملة عن تحرير )43( 

مخالفة.
واك��دت ادارة العاقات العامة أن قسم ازال��ة المخالفات كثف 
من جولاته بجميع مناطق المحافظة بشكل دوري علي الاغذية 
والاعانات وأسفرت تلك الجولة عن تحرير )25( مخالفة أغذية 
غير مطابقة للشروط الصحية ومخالفتين العمل قبل الحصول 
علي شهادة صحية ومخالفة فتح محل قبل الحصول على شهادة 

صحية ومخالفة عدم الالتزام بقواعد النظافة.
 وفيما يخص الاعانات تم تحرير )3( مخالفات اضافة اعان 
خاص بالنشاط بدون ترخيص ومخالفة اقامة اعان خاص بدون 

ترخيص ومخالفة عدم تجديد ترخيص الاعان.
ومن جانبها ناشدت ادارة العاقات العامة بالبلدية المواطنين 
والمقيمين الإتصال على الخط الساخن )1844448( او عبر مواقع 
التواصل الاجتماعي المعرف تحت عنوان ) kuwmun@( والذي 
يعمل على م��دار الساعة في ح��ال وج��ود اي شكوى تقع ضمن 
إختصاصات البلدية وسيتم التعامل معها مباشرة وفقا للوائح 

والأنظمة.

تتمات

المويزري يطلب
وفيما يتعلق الاستجواب الثاني )المقدم من المويزري 
والعدساني(، أكدت المصادر أن المبارك سيطلب مناقشة 
الاستجواب في جلسة سرية، و قالت المصادر ان وزير 

الاسكان سيناقش الاستجواب ولن يطلب التأجيل.

أكد أن هناك
الطمأنينة ولا أح��د يمكن أن يتحدث ع��ن اللقاء 
م��ع س��م��وه إلا وف��ق م��ا يخوله ب��ه س��م��وه وصرحت 
حينها بعد الإستئذان من سمو الأمير أنه سيتم بحث 
ملفات الجناسي المسحوبة وطلبات كل من يعتقد 
أن ل��ه ح��ق وتم تكليف رئيسي السلطتين بمتابعة 
الم��وض��وع ووض��ع آلية معينة ورفعها إل��ى صاحب 
السمو وتم تشكيل لجنة بعضوية اخوة أفاضل نثق 
بهم ونحترمهم وهم عملوا وسيعملون بمهنية تامة 
وقطعوا شوطا كبيرا وبعيدا عن أي محاولات ضغط 
سياسية ، وقد ح��ددت اللجنة أسبوعين مهلة لتقديم 

الطلبات ولست انا من حدد المهلة وتم حصر الملفات .
وتساءل الغانم لماذا  التصريحات الامسؤولة في 
هذه الفترة فإن كان هناك من يضغط لاتجاهات معينة 
فإن من حق كل نائب اتخاذ الموقف الذي يريده أما وضع 
رئيس المجلس شماعة وافتعال مشكلة غير موجودة 
لتبرير موقف ما يريد اتخاذه في المستقبل فهذا شأنه” 

لكن انت قلت للأمير “نحن رجال وتصمل”.
وعن ما قاله هايف من أن الثقة أوليت لمن لا يستحق 
أوضح الرئيس الغانم أن سموه يعرف من يمنح ثقته 
، وللجنة المشكلة كل الثقة ونشكر جهودهم ، مؤكدا 
ان التصريحات الامسؤولة تضر قضية الجناسي 
ولا تفيدها ، معربا عن شكره  لغالبية النواب الذين 
يعملون بصمت م��ن أج��ل ه��ذه القضية بعيدا عن 
محاولات التكسب السياسي والذين آثروا الإبتعاد عن 

كل ما يعطل القضية ولا يريدون جزاء ولا شكورا .
وعن ما أثير حول التزوير، أكد الغانم أنه سيتم 
الذهاب إلى النهاية في هذا الملف لأنه لا كويتي يقبل 
بالتزوير وبالتالي عامات الاستفهام يجب أن نحصل 
لها على جواب وسنقف مع صاحب الحق حتى يستعيد 
حقه ، وأؤك��د أن الفرج قريب وم��ن يثبت أن له حق 
سيعود بعد فترة زمنية قصيرة جدا بفضل الله اولا 
ثم بفضل صاحب السمو والنواب الذين عملوا بصمت 
وحرصوا على رفع المعاناة عن الأسر وليس بفضل من 

يحاول الاستفادة سياسيا من هذا الموضوع .
واس��ت��غ��رب ال��غ��انم ات��ه��ام��ه بالمماطلة ف��ي ع��ودة 
الجناسي وقال أن كل منصف من النواب يعرف دور 
رئيس المجلس وأشكرهم ،م��ؤك��دا ان الإدع���اء بأني 
ح��ددت مهلة أسبوعين لإع��ادة الجناسي غير صحيح 
ولا يصدقه أي عاقل ولا أريد استخدام مفردات أخرى 
إذ كيف  يعد الرئيس بما لا يملك وكل ما يمكن ان أعد به 
هو تفعيل الجهود والمساعدة وما قلته مبني على عمل 

اللجنة وإن شاء الله الفرج قريب لمن له حق .
وكشف الغانم أن هناك أطرافا ستفتعل مشاكل مع 
الرئيس وأحدها تم الطلب منه تنفيذ ذلك خال اليومين 
المقبلين ، مؤكدا أنه لا يجزع وقادر بالتوكل على الله 
ثم بدعم المخلصين على تجاوزها والعمل على ما من 
شأنه تحقيق مصلحة البلد وكل هذه أم��واج تنكسر 
على صخور الحق . وأكد الغانم أنه يتشرف بمقابلة 
كل مواطن وبابه مفتوح لمقابلة المواطنين وضيوف 
الباد متى ما سنحت لي الفرصة والوقت لذلك ولا 
أحد يقرر من أقابل أو لا أقابل وممن أقابلهم لهم آراء 
مختلفة أو متناقضة . وعن طلب النائب هايف مقابلة 
صاحب السمو قال الغانم إن صح هذا الكام فما دخل 
رئيس المجلس بذلك فالديوان الأميري جهة سيادية ، 
أما إقحامي بتحديد مثل هذه المواعيد فهذا لا يليق بنائب 
أو غير نائب قوله  وأضاف لا يجوز اختاق مشكلة مع 
الرئيس لتبرير موقف ما فخذ موقفك الذي تريده ولا 
تحمّل الرئيس تبعات هذا الموقف ولا تدعي أن مشكلتك 
مع الرئيس هي سبب هذا الموقف أو ذاك فهذه عملية 
مفضوحة ومكشوفة ، ومن يحرض على ذلك فهو لا 

ينصحك بشيء من صالح الباد والعباد .
وردا على س���ؤال أف���اد ال��غ��انم أن التصريحات 
الامسؤولة التي تحاول التكسب من قضية الجناسي 
هي من يضر ه��ذا الملف فأصبحت ه��ذه التصريحات 
ج��زءا من المشكلة وليست ج��زءا من الح��ل، مؤكدا ان 
ال��ن��واب الذين آث��روا الصمت رغ��م الضغوط هم من 
يستحقون الشكر والتقدير على هذا الموقف بعد أن 

وضعوا نصب أعينهم رفع المعاناة عن أصحاب الحق .
وردا على سؤال آخر ذكر الغانم أن ما يحصل من 
بعض التصرفات الامسؤولة لا تغيب عن فطنة أبناء 
الشعب الكويتي ، ومنها الإشاعات التي اختفت بعد 
صدور حكم المحكمة الدستورية الاربعاء الماضي ، وأنا 

أدعو إلى التركيز على ما يفيد الباد والناس .
وأكد أن افتعال المشاكل موجود وسيظل ولا أجزع 
من ذلك وقدري كرئيس أن أتحمل ضريبة هذه الأمور 
ومن يحرضهم على هذا الإتجاه لا يريد خيرا للمجلس 
ولا للبلد بل مصالحه الشخصية والشعب يكشفهم 
وسأواصل إدارة الجلسات وفق الائحة والدستور ، 

وإرضاء الناس غاية لا تدرك لكني أعمل وفق مسطرة 
واحدة مع الجميع ..

»الأركان«
الأربعاء المقبل 10 مايو. واضافت ان المرحلة الاولى 
م��ن تطبيق ه��ذا القانون تبدأ بتسجيل ك��ل الشباب 
الكويتيين ممن بلغوا سن ال18 عبر الموقع الالكتروني 
لوزارة الدفاع بالمواعيد المحددة وتعبئة كافة البيانات 
واستكمال إجراءات التسجيل وتقديم الوثائق الرسمية 

المطلوبة لفتح الملف الشخصي.
وشددت على ضرورة ان يلتزم كل شاب ممن تتوافر 
فيه ش��روط التأجيل والإع��ف��اء والاستثناء بتقديم 

المستندات الدالة على ذلك لاتخاذ الاجراءات الازمة.
واك��دت ان الدفاع عن الوطن واج��ب مقدس وأداء 
الخ��دم��ة العسكرية ش��رف لكل م��واط��ن كما ج��اء في 
الدستور الكويتي في المادة 47 وكذلك المادة 157 التي 

تنص على ان سامة الوطن أمانه في عنق كل مواطن.
ودعت رئاسة الأركان العامة الشباب الكويتي ممن 
تنطبق عليهم شروط الخدمة الوطنية العسكرية الى 
الالتزام بأحكام القانون كي يجنبوا أنفسهم الوقوع في 

المخالفات والجزاءات المترتبه على ذلك.

المرزوق
تمديد الاتفاق لم��دة ستة أشهر على الأقل” مؤكدا 
ان دول��ة الكويت تدعم جميع الجهود من قبل الدول 
الأخ��رى في هذا الاتج��اه. وذكر ان الإع��ان رسميا عن 
تمديد الات��ف��اق س��وف يتم خ��ال الاجتماع ال��وزاري 
المقبل بين دول منظمة الدول المصدرة للبترول )أوبك( 
وال��دول من خ��ارج )أوب��ك( في 25 مايو الج��اري في 
العاصمة النمساوية فيينا. وكان كبار المنتجين ومنهم 
دول من داخ��ل )اوب��ك( ودول من خارجها اتفقوا في 
اواخ��ر العام الماضي على خفض الانتاج بنحو 8ر1 
مليون برميل يوميا منها 2ر1 مليون برميل من داخل 
)اوبك( ونحو 600 ألف برميل من خارجها وبدأ تنفيذ 
الاتفاق مع بداية العام الحالي. 3 استجوابات والبند 
الأول من جلسة اليوم هو تأدية النائب فراج العربيد 
اليمين الدستورية أم��ام مجلس الأم��ة بعد أن أعلنت 
المحكمة الدستورية فوزه في انتخابات 2016، وإبطال 
عضوية م��رزوق الخليفة. ثم ينتخب مجلس الأمة 
أعضاءً جددًا لشغل الأماكن الشاغرة في لجان الشؤون 
المالية والاقتصادية، ولجنة شؤون ذوي الاحتياجات 
الخاصة، ولجنة دراسة أوضاع المقيمين بصورة غير 
قانونية. وذل��ك بعد أن أبطلت المحكمة الدستورية 
عضوية مرزوق الخليفة الذي كان عضوًا في لجنتي 
المالية ودراسة أوضاع المقيمين بصورة غير قانونية 

ورئيس لجنة ذوي الاحتياجات الخاصة.

تكليف الجهات
وم��ا ق��د يعترض تنفيذ الم��ش��روع م��ن صعوبات 
والم��ق��ت��رح��ات ال��ازم��ة لتذليلها. كما بحث مجلس 
ال��وزراء شؤون مجلس الأمة واطلع بهذا الصدد على 
الموضوعات المدرجة على جدول أعمال جلسة مجلس 
الأمة. ثم بحث مجلس الوزراء الشؤون السياسية في 
ضوء التقارير المتعلقة بمجمل التطورات الراهنة في 
الساحة السياسية على الصعيدين العربي والدولي 
حيث أدان مجلس ال���وزراء الهجوم الإره��اب��ي على 
معسكر الأمم المتحدة في تمبكتو شمال مالي الأسبوع 
الماضي والذي أسفر عن قتيل وإصابة تسعة جنود من 
قوة الأمم المتحدة في مالي مؤكدا موقف دولة الكويت 
الرافض لمثل هذه الأعمال الإجرامية والتي تتنافى مع 

كافة الأديان والقيم والأعراف الإنسانية.

الأردن
وق��ال رئيس اللجنة النائب علي الدقباسي في 
تصريح بالمركز الإعامي في مجلس الأمة إن اللجنة 
تابعت القضية على أعلى المستويات وس��وف تعد 
تقريرا عن نتائج التحقيق وترفعه إلى المجلس بهذا 
الخ��ص��وص. وأش���ار الدقباسي إل��ى إف���ادة الجهات 
الحكومية بأنها تلقت اع��ت��ذارات رسمية، وص��درت 
عقوبات بحق رجال الأمن الأردنيين المعتدين، مشيرا 
إلى أن هناك قضية تنظر أمام القضاء الأردني وسوف 
يتم متابعتها. وب��ين أن اللجنة تحققت م��ن جميع 
المعلومات ال���واردة من العضو خليل الصالح الذي 
أثار القضية، مؤكداً انه لن يقبل بمساس اي كويتي 
في الخارج سواء من الطلبة أو المصطافين أوالسياح 
الكويتيين. وأكد الدقباسي على أن الكويت تقف خلف 
أبناءها في الخارج، مع حرصها على تعزيز العاقات 
مع جميع دول العالم وألا يعكر صفوها مثل هذا التعدي 

النفسي والجسدي على مواطن بريء من كل تهمه.
وأض��اف: نحن نرفض ه��ذا السلوك في بلدنا لأي 
ش��خ��ص، مضيفاً ل��لأس��ف ال��ش��دي��د ت��ع��رض الم��واط��ن 
الكويتي في الخ��ارج للتعدي والابتزاز وهذا الامر لا 

يمكن القبول فيه وسيتم متابعته بإذن الله.


